

21日自発第4号  
2022年1月24日

渋谷区議会議長 齊藤竜一 殿

日本自治委員会議長

## 長谷部健区長による暴行について

我々は渋谷区立小中学校などの前で人権特別啓発行動「しぶやトリエンナーレ」を執行している学生団体・日本自治委員会（以下「委員会」という）です。

この度、長谷部渋谷区長のご自宅前にて、抗議街宣を行ったところ、長谷部氏より暴行を受ける事態が発生したため、別添の資料の通りお知らせ申し上げます。

委員会では警察に既に被害を相談しており、警察当局からは「現在捜査中」である旨報告を受けております。

つきましては、本件について、区議会内においてよく周知の上、ご検討いただき、適切なご対応をお取り計らいくださいますようお願い申し上げます。

なお、貴議会においては、貴議会議員・金子快之氏の言動に係る弁護士からの通知文書について、議員全員への周知及び幹事長会での議論を行っている前例があることから、当然、本件についても同様の対応をしていただけるものと承知しております。

### （別添資料一覧）

別紙1・長谷部健区長あての抗議文（議長名）

別紙2・外務局長談話（経緯等詳細）

別紙3・長谷部健区長による暴行のシーンをとらえた動画から切り出した写真（時系列順）

別紙4・被害を受けた隊員の診断書

別紙5・長谷部健区長の記者会見での発言（抄）

以上

### 別紙3

長谷部区長による暴行の様子を映した映像から切り出した画像

シーン①



シーン②



シーン③



シーン④



【決定的瞬間】教育長人事に抗議したら・・・渋谷区長が高校生を暴行か

※ この画像は、動画「ISJ ニュース」（<https://www.youtube.com/watch?v=Mo77jdtRVh0>）から切り出したものです。

## 別紙5

### 長谷部健渋谷区長の緊急記者会見（2022年1月17日）の抄録

【記者】はい、わかりました。すみません、ちょっと話変わるんですけども、先ほど「街宣の活動がなされている」という旨の発言があったかと思われます。でですね、昨日夜、長谷部区長ご自宅の前で、街宣をなさっていた方に対して、携帯電話につかみかかるというような暴行を行ったというような情報がありますけれども、この件に関して、事実関係と区長の見解を教えてもらえますか？

【区長】暴行ということは全くありません。昨日7時55分頃、私の自宅の前で街宣活動がありました。その際、私はパジャマ姿でしたが、家を飛び出し、「本日、記者会見で説明する。そういうことをしっかりと聞くように」ということを申し上げました。全くプライベートな時間であるにもかかわらず、私にカメラを向けておりました。ですので、それを遮る形で、**手を伸ばした次第**です。ですので、暴行という認識は全くありません。

【記者】暴行という認識はない？携帯電話に明らかに掴みかかってるわけですよ。で、被害者の方に聞いたところ、診断書も出ているということなんですけれども、この部分についてどうお考えですか？

【区長】全く…全く暴行を行っておりませんので、その点については強く否定、そして主張させて頂きます。

※2022年1月17日13時から行われた長谷部健渋谷区長の記者会見の動画  
(<https://www.youtube.com/watch?v=-bejD9bYw6c>) から書き起こしたもの